



Reporte de Defensa Nacional

23 al 30 de noviembre de 2020

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

Nº SUP: 128958

Resumen

A nivel nacional, el Ministro de Defensa, Mario Desbordes, dio a conocer las medidas del sector para hacer frente a la temporada de incendios. Al respecto, destacó el aporte de 1.064 brigadistas y dos helicópteros del Ejército, con 1.000 litros de capacidad; 126 brigadistas de la Armada y otros dos helicópteros, con capacidad para 700 litros cada uno; y dos helicópteros "UH-1H" de la Fuerza Aérea de Chile, con capacidad para 3.000 litros de agua cada uno.

En el plano vecinal, la Ministra de Defensa de Perú, Nuria Esparch, justificó ante el Pleno del Congreso, el proyecto del presupuesto institucional de apertura del sector Defensa para el próximo año, que totaliza alrededor de US\$ 2.063 millones. De acuerdo a la autoridad, dos terceras partes de los fondos serán destinadas a la mejora de las capacidades militares, la atención de catástrofes y emergencias, el combate al narcotráfico, la reducción de la minería ilegal, y el desarrollo científico-tecnológico.

En el ámbito internacional, el Teniente General Per Pugholm Olsen, del Ejército danés, se convirtió en el nuevo Comandante de la Misión de la OTAN en Irak, en reemplazo del Mayor General Jennie Carignan, del Ejército canadiense.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por el medio de circulación nacional "El Mercurio"; el sitio especializado www.infodefensa.com; y los portales de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), y de los ministerios de Defensa Nacional de Bolivia, Chile y Perú, respectivamente.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Ministro Desbordes destacó aporte de las Fuerzas Armadas de cara a la temporada de incendios forestales

El Ministro de Defensa Nacional, Mario Desbordes, dio a conocer las medidas de su sector para hacer frente a la temporada de incendios forestales.

Al respecto, el Secretario de Estado destacó el aporte de 1.064 brigadistas y dos helicópteros del Ejército, con capacidad para 1.000 litros de agua; 126 brigadistas de la Armada y otros dos helicópteros, con capacidad para 700 litros cada uno; y dos helicópteros "UH-1H" de la Fuerza Aérea de Chile (FACh), con capacidad para 3.000 litros de agua cada uno.

De igual forma, el personero resaltó la importancia de llevar adelante un trabajo interministerial entre las carteras de Interior, Defensa, Obras Públicas y Agricultura, sumado al aporte del Estado Mayor Conjunto; la Oficina Nacional de Emergencia, del Ministerio del Interior y Seguridad Pública (ONEMI); la Corporación Nacional Forestal (CONAF); la Corporación Chilena de la Madera (CORMA); Bomberos; la Policía de Investigaciones; y Carabineros de Chile (Ministerio de Defensa Nacional de Chile, 2020).

2. FAMA E estrenó centro de destrucción de residuos explosivos

Las Fábricas y Maestranzas del Ejército (FAMA E) estrenaron la semana pasada el Centro de Distribución, Acopio y Destrucción de Residuos Explosivos, emplazado en la ciudad de Antofagasta.

El nuevo reducto permitirá suprimir munición militar de forma segura, al estar localizado fuera del radio urbano de la capital regional (Infodefensa.com, 2020).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Perú.

1.1. Ministra Esparch justificó ante el Congreso los recursos del Presupuesto de Defensa 2021

La Ministra de Defensa Nacional de Perú, Nuria Esparch, justificó ante el Pleno del Congreso de la República, el proyecto del presupuesto institucional de apertura del sector Defensa para el próximo año, que totaliza alrededor de US\$ 2.063 millones.

De acuerdo a la autoridad, dos terceras partes de los fondos serán destinadas a la mejora de las capacidades militares, la atención de catástrofes y emergencias, el combate al narcotráfico, la reducción de la minería ilegal, y el desarrollo científico-tecnológico.

Asimismo, los recursos permitirán optimizar la gestión en materia de ciberdefensa y protección del medio ambiente (Ministro de Defensa Nacional de Perú, 2020a).

1.2. Viceministro de Políticas para la Defensa participó en Reunión Viceministerial de la XIV Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas

El Viceministro de Políticas para la Defensa de Perú, Hernán Flores, tomó parte en la Reunión Viceministerial de la XIV Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, que se celebró de forma telemática, con presencia de miembros de veinte países de la región.

El encuentro, que fue presidido por el Subsecretario de Defensa Nacional de Chile, Cristián de la Maza, tuvo por objeto estimular el conocimiento mutuo, análisis e intercambio de experiencias en el ámbito de la Defensa y Seguridad (Ministerio de Defensa Nacional de Perú, 2020b).

2. Bolivia

2.1. Bolivia entregó a Ecuador la Presidencia de la Secretaría General de la Red Operativa de Cooperación Regional de Autoridades Marítimas de las Américas

Bolivia traspasó a Ecuador la Presidencia de la Secretaría General de la Red Operativa de Cooperación Regional de Autoridades Marítimas de las Américas (ROCRAM), en ceremonia virtual que tuvo lugar en el marco de la clausura de la XX Reunión Ordinaria del organismo.

La cita, en la que estuvieron presentes delegaciones de más de diez países miembros de esta instancia, estuvo centrada en la discusión de materias relacionadas con la promoción de un transporte marítimo seguro, ecológico, eficiente y sostenible; y en el cumplimiento del Plan de Acciones Correctivas consensuadas con la Organización Marítima Internacional (OMI) (Ministerio de Defensa Nacional de Bolivia, 2020).

III. Noticias del ámbito global

1. Teniente General Per Pugholm Olsen asumió como nuevo Comandante de la Misión de la OTAN en Irak

El Teniente General Per Pugholm Olsen, del Ejército danés, se convirtió en el nuevo Comandante de la Misión de la OTAN en Irak, en reemplazo del Mayor General Jennie Carignan, del Ejército canadiense.

Cabe recordar que esta operación fue lanzada oficialmente en julio de 2018, en la cumbre celebrada por la alianza euroatlántica en Bruselas, a petición del propio gobierno iraquí.

La misión sustenta su labor en asistir a las autoridades locales en la construcción de instituciones y Fuerzas Armadas más sostenibles, transparentes, inclusivas y efectivas en materia de seguridad, de manera que puedan contribuir a la estabilización política del país y a hacer frente a flagelos como el terrorismo (NATO, 2020).

2. Ejército etíope retomó control de región "rebelde" de Tigray

El Ejército de Etiopía finalizó la denominada "Operación Principal", recuperando el control de la ciudad de Mekelle, capital de la región de Tigray, donde opera el Frente Popular de Liberación de Tigray, grupo opositor al régimen.

La toma de la urbe se produjo dos días después de que las autoridades del gobierno central ordenaran un ataque contra este último referente ("El Mercurio", 2020).

Referencias

"El Mercurio". (2020, noviembre 29). Etiopía reporta "exitosa" ofensiva militar contra capital rebelde. "*El Mercurio*".

Infodefensa.com. (2020, noviembre 27). FAMA E inaugura el Centro de Destrucción de Residuos Explosivos, en Antofagasta. Disponible en: <http://bcn.cl/2mh9w>.

Ministerio de Defensa Nacional de Bolivia. (2020, noviembre 27). Bolivia entregó Secretaría General de la ROCRAM a Ecuador, en XX Reunión Ordinaria de esa instancia regional. Disponible en: <http://bcn.cl/2mh7e>.

Ministerio de Defensa Nacional de Chile. (2020, noviembre 24). FF.AA. aportarán más de mil brigadistas y capacidades aéreas para el combate de incendios forestales. Disponible en: <http://bcn.cl/2mh6i>.

Ministerio de Defensa Nacional de Perú. (2020, noviembre 26). MINDEF se propone fortalecer capacidades militares y promover proyectos de investigación en el 2021. Disponible en: <http://bcn.cl/2mh6y>.

Ministerio de Defensa Nacional de Perú. (2020, noviembre 24). Viceministro de Defensa se reunió con sus pares de América, previo a próxima XIV Conferencia de Ministros. Disponible en: <http://bcn.cl/2mh78>.

NATO. (2020, noviembre 24). *Denmark assumes command of NATO Mission Iraq*. Disponible en: <http://bcn.cl/2mh6d>.